

Turnen hält in jedem Alter fit und beweglich

An der Turnshow vom Freitagabend zeigten in der Turnhalle Hasenacker die Männedorfer Turnerinnen und Turner, was sie drauf haben.

Bettina Bernet-Hug

Rund 180 Kinder, Turnerinnen und Turner brillierten am Freitagabend mit zwölf Darbietungen. Der Turnverein Männedorf unterhielt an seiner diesjährigen Turnshow die zahlreichen Zuschauerinnen und Zuschauer mit einem abwechslungsreichen Programm. Der Abend diente aber auch als Hauptprobe mit Wettkampfcharakter für das Eidgenössische Turnfest.

Die allerjüngsten Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus dem MuKi-Turnen

begeisterten als «Biene Maya» oder «Willi» zusammen mit ihren Müttern. Die Drei- bis Sechsjährigen zeigten Ausschnitte aus ihren wöchentlichen Turnstunden, drehten sich munter im Kreis, surrten gleichsam durch Reifen und zeigten dabei kunstvolle Turnübungen.

Spass und Wettkampf

Die Kinder des Kinderturnen gingen nicht minder eifrig ans Werk. Als 34 gefährliche Piraten schlichen sie durch die Turnhalle und präsentierten zusammen mit den Turnerinnen der Riege 50plus eine farbige Darbietung. Bodenturnen ist eine Wettkampfdisziplin im Geräte- und Kunstturnen. Welche Körperspannung, Beweglichkeit und Sprungkraft es hierfür braucht, konnte man bei den spritzigen Buben der Jugendriege beobachten. Sie zeigten, welchen Trainingsaufwands es bedarf, um aus dem simplen Purzelbaum eine technisch perfekte Rolle vorwärts zu machen und um diese später in einen Überschlag oder einen Salto weiter zu entwickeln.

Kraft und Rhythmus

Zeigte die Jugendriege Kraft und Geschwindigkeit, so bot die Maitliriege Grazie, Rhythmus und Geschmeidigkeit. Fast 70 Mädchen, vom Kleinsten bis zum Grössten des Turnvereins, erfreuten mit einem gemeinsam einstudierten Tanz. – Wieder rassig und mit viel Tempo ging es anschliessend bei den aktiven Männern zu und her. Das Minitramp ist eine der Disziplinen, welche im Sektionswettkampf am Eidgenössischen Turnfest in Frauenfeld auf dem Programm steht. Die Sprung- und Hechtrollen, Saltos gehockt und gesprungen, mit halben Drehungen und eineinhalbfachen Saltos, entlockten dem Publikum begeisterten Applaus.

Aerobic für Damen und Teens

Der Damenturnverein (DTV) seinerseits führte einen extra für diese Turnshow einstudierten Jazz-Tanz vor. Mit anmutigen Bewegungen und Tanzelementen zeigten sie, wie beweglich die Damen des Damenturnvereins Männe-



Die neuen Trainingsanzüge. Männedorfer Schick am Eidgenössischen in Frauenfeld. (Bettina Bernet Hug)

Männedorf ist in Frauenfeld dabei

Der Turnerinnen und Turner aus Männedorf werden am Eidgenössischen Turnfest in Frauenfeld Teil der 56 000 Teilnehmenden sein. 1850 Vereine und 1000 Spielmannschaften nehmen an diesem grössten Sportanlass der Schweiz teil. Der TVM und der DTV werden gemeinsam starten. Am kommenden Wochenende stehen mehrere Leichtathleten im 10-, 6- und 5-Kampf im Einsatz. Die Korbballmannschaft wird dann ihr Turnier bestreiten. Am 21. Juni schliesslich findet der Sektionswettkampf statt, an dem die Männedorfer bei den Aktiven und bei den Frauen/Männern mit je einer Sektion starten wird. Neben den am Freitag gezeigten Übungen stehen noch Weit- und Hochsprung, Kugelstossen, Schleuderball, Pendelstafette, Fachtest Allround und Disziplinen aus der Sparte Fit&Fun auf dem Wettkampfbblatt. (beh)

dorf sind. Auch tänzerisch, aber fetziger präsentierte sich die Gruppe «Aerobic für Teens». Vor zwei Jahren erst wurde diese Gruppe ins Leben gerufen und erstaunte umso mehr mit komplizierten Schrittfolgen und Abläufen zu DJ Bobos «Vampir-Song».

Einer der Höhepunkte der diesjährigen Turnshow war die Präsentation der neuen Trainingsbekleidung in den Männedorfer Farben. Der Turnverein ist stolz auf seine gelb-schwarzen Trainer, T-Shirts und Faserpelze. Im Anschluss an diese Modenschau zeigten die Ältesten und Besten der Jugend- und Maitliriege eine Gerätekombination aus Boden- und Barrenturnen. Die Team-Aerobic-Gruppe des Damenturnvereins begeisterte mit ihrer Darbietung ebenso

wie die Männer mit den synchronen Schaukelringübungen.

Gymnastiker auf freiem Feld

Mit einer Show-Tanz-Gruppe war am Freitag auch der Turnverein Stäfa zu Gast und überraschte die Männedorferinnen und Männedorfer mit einem Tanz, so ganz nach ihrem Motto: «Immer wieder etwas Neues zu ganz spezieller Musik ausprobieren». Neben Leichtathleten, Geräteturnern und Tanzspezialistinnen gibt es beim Turnverein noch eine weitere Aktiv-Gruppe. Die Gymnastiker zeigten auf der freien Wiese vor der Turnhalle ihre einstudierten, ausgefeilten Gymnastikübungen zur sichtlichen Freude des zahlreichen Publikums.



Hulahoop im Kinderturnen.